



MONTÉSSON
Paroisse catholique

LE PHIL N°108
DIMANCHE 17 septembre 2023
24^{ème} semaine du Temps Ordinaire

2, rue du Général Leclerc
78360 MONTESSON
01 39 52 03 80 - paroissemontesson.fr
paroisse.montesson@catholique78.fr

Doit-on vraiment pardonner ?

Dans la parabole que nous lisons dans l'Évangile d'aujourd'hui, celle du roi miséricordieux, nous trouvons à deux reprises cette supplication : « Consens-moi un délai et je te rendrai tout ». La première fois, elle est prononcée par le serviteur qui doit à son maître dix mille talents, une somme énorme, aujourd'hui ce serait des millions et des millions d'euros. La deuxième fois, elle est répétée par un autre serviteur du même maître. Lui aussi est également endetté, pas envers son maître, mais envers le serviteur qui doit cette énorme dette. Et sa dette est très petite, peut-être comme une semaine de salaire.

Le cœur de la parabole, c'est l'indulgence que le maître montre au serviteur le plus endetté. L'évangéliste souligne que « le maître a eu de la compassion – ne jamais oublier cette parole qui est propre à Jésus : « Il a eu de la compassion », Jésus a toujours eu de la compassion – [a eu de la compassion] pour ce serviteur, il l'a laissé partir et il lui a remis sa dette ». Une dette énorme, donc une remise énorme ! Mais aussitôt après, ce serviteur se montre impitoyable envers son compagnon, qui lui doit une somme modique. Il ne l'écoute pas, il l'insulte et le fait jeter en prison, tant qu'il n'aura pas payé sa dette, cette petite dette. Le maître vient à l'apprendre et, indigné, il rappelle le mauvais serviteur et il le fait condamner : « Je t'ai tant remis et tu es incapable de remettre si peu ? »

Combien de souffrances, combien de déchirements, combien de guerres pourraient être évitées, si le pardon et la miséricorde étaient notre style de vie ! Même en famille, même en famille: combien de familles divisées qui ne savent pas se pardonner, combien de frères et sœurs qui ont cette rancœur en eux. Il est nécessaire d'appliquer l'amour miséricordieux à toutes les relations humaines : entre époux, entre parents et enfants, au sein de nos communautés, dans l'Église et également dans la société et dans la politique.

Il n'est pas facile de pardonner, car dans les moments tranquilles on se dit : « Oui, celui-là m'en a fait voir de toutes les couleurs mais moi aussi je lui en ai fait voir beaucoup. Mieux vaut pardonner pour être pardonnée ». Mais ensuite la rancœur revient, comme une mouche d'été agaçante qui vient et qui revient, et qui revient encore... Pardonner n'est pas la question d'un moment, c'est quelque chose de permanent contre cette rancœur, cette haine qui revient. Pensons à la fin, cessons de haïr.

Confions-nous à l'intercession maternelle de la Mère de Dieu: qu'Elle nous aide à réaliser combien nous sommes redevables à Dieu, et à nous en souvenir toujours, pour avoir le cœur ouvert à la miséricorde et à la bonté.

Pape François

Inscriptions 2023-2024

Les inscriptions à l'éveil à la Foi, au catéchisme et à l'aumônerie pour 2023-2024 sont accessibles sur le site de la paroisse : [paroissemontesson.fr/enfants et jeunes/](http://paroissemontesson.fr/enfants_et_jeunes/)

Messe de rentrée et forum des missions le 24 septembre

La rentrée paroissiale est fixée cette année au dimanche 24 septembre. Messe à 10h30 à la Maison Paroissiale suivie d'un apéritif offert par la paroisse puis d'un repas partagé. Venez avec votre pique-nique !

Vers midi se tiendra le Forum des missions : chaque association ou mouvement de la paroisse est invité à tenir un stand afin de présenter le contenu de leurs missions. Ils vous permettront de mieux connaître le fonctionnement de la paroisse et d'avoir un aperçu des propositions paroissiales. N'hésitez pas à faire le tour des stands ! Fin vers 15h.

Confirmations adultes

La Confirmation peut être reçue à tout âge. Si vous êtes baptisé et que vous souhaitez recevoir ce beau sacrement, vous pouvez en faire la demande au curé à l'une de ses permanences avant le 30 octobre 2023.

Carnet paroissial

Nous avons célébré le samedi 9 septembre le mariage d'Emilie Quénéhen et de Julien Elespe ainsi que les baptêmes de Léna et Léo Elespe, et le dimanche 10 septembre les baptêmes d'Evan et de Raphaël Rolland.

Agenda du 18 au 24 septembre

| | | |
|--------|---|-------|
| Ma 19 | Veillée Espérance | 20h30 |
| Je 21 | Messe de requiem pour Mme Marie-Christine Vivez | 11h30 |
| Ve 22 | Obsèques Mme Arlette Lebeau | 10h00 |
| Dim 24 | Messe de rentrée | 10h30 |

